
...проблемы жилья, рабочих мест, заработной 
платы, пенсий и ЖКХ — одни из самых злобод-
невных проблем общества, и мы должны их ре-
шать, порой даже вопреки действующей власти. 

...продолжается общая политика разворовывания 
и разрушения России.
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В сегодняшней Германии, пережившей тяже-
лое поражение в войне, ныне живущие дети этой 
войны получают в среднем пенсию, эквивалент-
ную 40 тысячам рублей.www.pkokprf.ru
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С Новым годом, друзья! Скоро — 17-й!

134 года тому назад, 21 декабря 
1879 года в городке Гори 

Тифлисской губернии Российской 
Империи родился Иосиф Виссарио-
нович Джугашвили. Человек, фигура 
которого занимает центральное ме-
сто в истории XX века.

Наверное, после этих слов не обладаю-
щие возможностью принимать всю русскую 
историю сталинофобы вздрогнут. Крики, воп-
ли, истерики, ненависть и гнев — оставим 
это всё им. Нас же интересуют только факты 
и конкретика. Сколько бы грязи не выливали 
уподобившиеся Хрущёву несчастные заблуд-
шие души, всё равно белена  тумана мифо-
логии рано или поздно сойдёт с глаз.

Какими бы сложными не были разные эта-
пы истории страны, мы не можем открещи-
ваться ни от одного из них. После развала 
СССР неолибералы точь-в-точь уподобились 
столь ненавистным большевикам. Только те 
отвергали Российскую Империю, а эти — Со-
ветский Союз. Чем тогда спрашивается они 

лучше своих заклятых исторических оппонентов?
К Сталину, на мой взгляд, нужно относиться как к государ-

ственному деятелю, который смог после хаоса и разрухи Пер-
вой Мировой и Гражданской войн сохранить страну, удержать 
её от распада. А также приумножить её территорию и население.

Наверное, не нужно объяснять, насколько выросли население 
и территории СССР за годы его правления.

Не стоит уподобляться и А.И.Солженицыну, который попав на 

волну сталинофобской истерии своим бездоказательным сбор-
ником сплетен и слухов сделал для развала Советского Союза 
в идеологическом плане так много, как иные «государственные 
деятели».

И не стоит здесь вторить ему о количестве пострадавших от 
лагерей. Да, время было тяжёлое. 

Новогоднее интервью с членом ЦК 
КПРФ, первым секретарём коми-

тета Приморского краевого отделения 
КПРФ, руководителем фракции депута-
тов-коммунистов Законодательного Со-
брания края В.В.Гришуковымъ

— Владимир Витальевич, накануне Ново-
го года принято подводить итоги. Если корот-
ко: довольны ли вы тем, что было сделано, или, 
всё-таки, осталось немало серьёзных проблем, 
которые пока решить не удалось? Что это за 
проблемы и как возглавляемое вами отделе-
ние КПРФ намерено вести дальше свою рабо-
ту по восстановлению социализма и народов-
ластия в отдельно взятом российском регио-
не — Приморском крае? Реально ли это вооб-
ще в условиях полицейского государства, по-
давления прав и свобод человека труда, повсе-
местного свёртывания социальных программ, 
неадекватных действий российского и краево-
го руководства, продолжающего неутомимо ру-
бить державный сук, на котором само и сидит?

— Конечно, в отдельно взятом субъекте фе-
дерации социализма не построить. Но — солн-
це встаёт на востоке! И от нас тоже многое 
зависит. Поэтому мы постоянно ведём работу 
по формированию Народного ополчения име-
ни Минина и Пожарского, «Русского Лада» — 
два полка единой Армии народа. Создаём в го-
родах и районах комитеты, Советы по защите 
прав трудового народа — прообраз будущей на-
родной власти.

Понимая, что без опоры на людей нам не 

восстановить социализм и Советскую власть, 
мы вносим классовое, марксистско-ленинское 
сознание в массы и организуем их на борьбу. 
С этой целью выпускаем нашу газету «Правда 
Приморья», листовки, работаем на электронных 
коммунистических сайтах. Укрепляем и расши-
ряем структуры Союза Советских офицеров, 
Движения в поддержку армии, оборонной про-
мышленности и военной науки (ДПА), Всерос-
сийского женского Союза «Надежда России», 
РУСО, Ленинского коммунистического Сою-
за молодёжи России и других общественный 
объединений. 

Сегодня, буквально в канун Нового 
года, в Большом Камне состоится 

знаменательное событие: на улице При-
морского комсомола красную ленту пе-
ред началом эксплуатации многоквар-
тирного жилого дома, возведённого 
для МЖСК «Варяг» строительной ком-
панией «Восточные ворота», возглавля-
емой заслуженным строителем РСФСР, 
почётным строителем России, комму-
нистом Иваном Ивановичем Буленком, 
перережут будущие жители этого дома 
и руководство администрации города. 

Редакция «Правды Приморья» попросила 
зам. председателя правления молодёжного 
жилищно-строительного кооператива «Варяг», 
коммуниста Андрея Ищенко прокомментиро-
вать это событие.

— Действительно, для жителей Большого 

Камня, да и для нашего кооператива это не-
рядовое событие. Дело в том, что не так уж ча-
сто здесь сдают в эксплуатацию новые жилые 
дома. А наш дом в какой-то мере даже поста-
вил рекорд — судите сами: строительная ком-
пания «Восточные ворота» начала с нуля в июне 
и в конце декабря дом, а это 55 квартир сво-
бодной планировки от 46,7 до 126, 7 кв.м, сда-
ём членам кооператива. Согласитесь — хоро-
шие темпы... И сегодня я просто обязан выра-
зить благодарность администрации ЗАТО горо-
да Большой Камень, которые оперативно по-
могали решать многие вопросы строительства.

Хочу подчеркнуть и другое: душой и мотором 
возведения этого дома стал первый секретарь 
комитета Большекаменского местного отделе-
ния КПРФ Андрей Петрович Акимов. 

Приближаются замечательные Новогодние и Рождественские 
праздники. Когда-то, в нашем далёком детстве, это была самая 
счастливая пора. Мы встречали эти дни с уверенностью в том, что 
всё задуманное и загаданное в Новогоднюю ночь, непременно 

сбудется.
Годы сменяют друг друга. Рядом с дедами и отца-

ми за праздничным столом занимают места дети и 
внуки. Мы становимся взрослее и мудрее. Мы вер-
ны заветам наших предков. Как и прежде, мы бо-
ремся за светлое будущее своей Родины. За сча-
стье наших родных и близких. За справедливую 
и достойную жизнь. И мы непременно возро-
дим завещанное и наверстаем упущенное.

С Новым – 2014 годом Вас, дорогие со-
отечественники, товарищи и друзья!

Пусть в жизни наших детей будет не 
только подарок Деда Мороза, но и пре-
красная школа, и современный уни-
верситет, и возможность выбрать 
профессию по душе, и тёплый и уют-
ный кров над головой. Пусть будет 
и многое-многое другое, что нуж-
но для большого человеческого 
счастья.

Желаю Вам здоровья, успе-
хов, благополучия и исполне-
ния высоких мечтаний!

Председатель ЦК КПРФ 

Геннадий Зюганов.

Дорогие друзья! 
Мои товарищи!

С днём рождения, товарищ Сталин!

Коммунисты — во 
главе созидания
МЖСК «Варяг» и строительная компания 
«Восточные ворота» за полгода возвели 
многоквартирный дом в Большом Камне

Отстоять 
край, 
возродить 
нашу 
Родину — 
СССР!
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Солнце встаёт на востоке

Иосифу Виссарионовичу — 134

Ударными темпами

Официально
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Прощай, чуркинская 
электричка!

В последние дни уходящего года элек-
тричка «Мыс Чуркина-Владивосток» пре-
кратит работу, и, скорее всего, добирать-
ся на ней в центр и обратно жители го-
рода после Нового года не смогут. Дело 
в том, что в конце 2013 года заканчива-
ется срок договора между ОАО «Экспресс 
Приморья» и администрацией города, по 
которому и ходила эта электричка.

«Мы как компания заинтересованы 
в ее сохранении, потому что она пользу-
ется большим спросом у горожан: в тече-
ние рабочего дня транспортом пользуют-
ся около 300 человек, а в снегопады — 
еще больше, — рассказали в пресс-
службе ОАО «Экспресс Приморья».

Однако, как прокомментировали 
в пресс-службе городской администра-
ции, электричка с 2014 года ходить не 
будет из-за небольшой популярности сре-
ди населения.

«Мы проводили мониторинг, который 
показал, что пользуется этим транспор-
том небольшое количество горожан, так-
же владивостокцев не устраивает неу-
добное расписание электрички. В связи 
с этим выплачивать субсидии из город-
ского бюджета на работу этого маршру-
та нет смысла», — отметил собеседник 
агентства.

Сою не пустили на запад
На фитосанитарном контрольном по-

сту инспекторами отдела карантина рас-
тений был запрещен вывоз сои железно-
дорожным транспортом из Владивосто-
ка в адрес предприятий Алтайского края 
и Владимирской области. Проведенные 
исследования показали, что 136 тонн 
зерна были заражены семенами пови-
лики и амброзии. Эти растения опасны 
тем, что распространяются путем пере-
носа своих семян на поля и другие сель-
скохозяйственные угодья, иссушают и ис-
тощают почву. Кроме того, амброзия по-
лыннолистная вредит здоровью человека, 
поскольку пыльца может провоцировать 
аллергические заболевания.

Уссурийск всё чаще 
привлекает внимание 
сотрудников наркоконтроля

На телефон доверия поступило сооб-
щение о том, что в Уссурийске на улице 
Советская организован притон для упо-
требления наркотических средств. В ходе 
проведения оперативно-розыскных меро-
приятий информация подтвердилась. Кро-
ме того, у находившегося в квартире го-
стя в кармане был обнаружен бумажный 
сверток с табаком, пропитанным гашиш-
ным маслом. 

Акция «Сообщи, где торгуют смертью» 
в Уссурийске проходит с 2008 года. Ста-
тистика работы с обращениями от насе-
ления показывает, что 86 процентов по-
лученной информации на телефон дове-
рия приходится именно на этот город. 
По данным адресам проводятся провер-
ки: есть ли факты незаконного хранения, 
сбыта, перевозки. Каждое пятое сообще-
ние находит подтверждение.

За 11 месяцев этого года сотрудники 
Уссурийского межрайонного отдела Гос-
наркоконтроля на территории Уссурийско-
го городского округа раскрыли 183 пре-
ступления. Это на 45 процентов больше, 
чем в прошлом году. 112 из них являются 
тяжкими и особо тяжкими, 10 соверше-
но группой лиц по предварительному сго-
вору и шесть — в составе организован-
ной группы. Причем большинство престу-
плений произошло на территории города, 
и лишь треть в селах.

В Уссурийске на учете в наркологи-
ческом диспансере состоят около ты-
сячи человек с диагнозом «наркома-
ния». Наиболее распространена опийная 
зависимость.

 
По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Уверены, что если все коммунисты и наши 
сторонники будут дружно, настойчиво, с большей 
ответственностью работать, то результат не за-
ставит себя ждать. 

Мы должны донести до каждого, что никто 
не избавит его от нынешнего беспощадного гнё-
та и эксплуатации, не создаст ему условия для 
нормальной, достойной человека жизни кроме 
него самого. 

— Власть наглеет. То ли от страха перед не-
избежным концом, то ли от безнаказанности. 
Скорее, ото всего сразу. Сокращаются соци-
альные обязательства государства перед сво-
ими гражданами, зато неумолимо растут без-
работица, инфляция, тарифы, цены, произвол 
чиновников, правоохранительных и судебных 
органов, коррупция — то, от чего необходимо 
в первую очередь избавляться и чего нельзя 
допускать. При этом совершенно бездейству-
ют законы, призванные защищать людей от 
превратностей нынешней жизни. Некоторые 
из них, в том числе и Конституцию, чиновни-
ки пытаются даже переписывать, переделы-
вать под себя, дабы легче было и дальше гра-
бить свой народ, держать его в узде, нищете 
и невежестве, не неся никакой ответственно-
сти за собственные преступления перед ним. 
Дошло уже до того, что в Приморье люди, ра-
ботающие на «оборонку», повышение боеготов-
ности Тихоокеанского флота, по шестнадцать 
месяцев не получают заработную плату! И все 
молчат, хотя прекрасно знают об этом, не при-
нимают абсолютно никаких мер, чтобы покон-
чить с неслыханным ни в одной цивилизованной 
стране беззаконием.

В посёлке Ярославском закрыли горно-обо-
гатительный комбинат — единственное градо-
образующее предприятие, где работало более 
полутора тысяч человек и без которого они те-
перь вынуждены искать работу за пределами 
края. В Партизанске дольщиков, с которых за-
стройщики требуют новых, непредусмотренных 
договорами выплат, выселяют зимой на мороз. 
Там же тарифы только за одно отопление до-
стигают 10-12 тысяч рублей в месяц. Несколь-
ко дней назад в редакцию позвонил житель 
села Новицкое, бывший офицер российской 
армии, который сообщил, что с первого февра-
ля в Партизанске собираются закрыть филиал 
Сельхозбанка и ему, чтобы получить свою пен-
сию, теперь придётся ездить аж в Находку. Не 
хочу приводить его слов с выражениями «благо-
дарности» в адрес тех, кто довёл его село, край, 
всю Россию до состояния чудовищной разру-
хи, но чувствуется по всему, что терпению на-
рода приходит конец. Власть и всё, что она де-
лает, ничего кроме ненависти сегодня у людей 
не вызывают. В связи с этим напрашивается 
вопрос: в состоянии ли краевая партийная ор-
ганизация по-настоящему бороться с этим ре-
жимом, глубоко антинародным по своей сути, 
чтобы люди наконец поняли и почувствовали: 
КПРФ — единственная сила, которой можно до-
верять, на которую можно положиться всегда 
и во всём? Что только она способна вернуть 
человеку труда прежние социальные завоева-
ния и повести страну дальше по пути прогрес-
са и процветания? Что коммунисты Приморья 
для этого делают сейчас и намерены предпри-
нять в наступающем, 2014-м году?

— Прежде всего, нам необходимо крепить ис-
полнительскую дисциплину, вести самоообразо-
вание, повышать свою теоретическую подго-
товку. Чтобы вести массы за собой, надо начать 

с себя. Время выбрало нас. Без полной самоот-
дачи нам не зажечь людей, не повести их за со-
бой. А это значит, невзирая на болячки, нехват-
ку времени, отдавать себя нашей общей борьбе 
за счастье трудового народа.

Надо не просто критиковать власть. Мы в При-
морье на практике реализуем наши проекты, из-
ложенные в принятой на форуме патриотов края 
в 2009 году Программе социально-экономиче-
ского развития края (проблемный и отраслевой 
подходы). Приведу пример работы молодёжных 
жилищно-строительных кооперативов — МЖСК. 
За два с небольшим года нам удалось построить 
в Приморском крае 1500 квартир. Нашим опы-
том сегодня заинтересовались не только на Даль-
нем Востоке, но и в центральных регионах стра-
ны. Ведь это возможность получить доступное, 
недорогое жильё, которое даём мы. 

В наступающем году мы продолжим эту ра-
боту для населения, будем расширять её геогра-
фию. Пользуясь случаем, хочу поблагодарить за-
служенного строителя России Ивана Иванови-
ча Буленка, который стоял у истоков создания 
МЖСК «Варяг» под эгидой краевого комитета 
КПРФ и сейчас ведёт это направление. 

Кроме этого, мы не оставляем попытки реа-
лизовать строительство в крае гелиоаэробариче-
ской теплоэлектростанции, работающей на энер-
гии солца, воды и ветра, а также рыбоперераба-
тывающего комплекса. Уверены, что проблемы 
жилья, рабочих мест, заработной платы, пенсий 
и ЖКХ — одни из самых злободневных проблем 
общества, и мы должны их решать, порой даже 
вопреки действующей власти. 

— Что удивительно — население в Примо-
рье нищает, социальная ситуация ухудшается 
с каждым годом, но на митинги протеста в том 
же Владивостоке выходят сто-двести человек. 
Как вы это можете прокомментировать?

— Во-первых, массовый митинг протеста воз-
можен при условии, если проблемы задели за 
самое живое и касаются всех без исключения 
или большинства. Во-вторых, необходимо осоз-
нание масс, вера в то, что протест принесёт ре-
альный результат. Здесь мы порой не доводим 
до населения итоги наших протестных действий 
и это сказывается на явке. В-третьих, не всег-
да должным образом идёт организация протест-
ных акций и оповещение людей о дате и месте 
их проведения.

В-четвёртых, люди просто боятся, опасаются, 
что к ним применят санкции за так называемое 
возможное нарушение общественного порядка. 
Страх увольнения порой страшнее самого уволь-
нения. Необходимо формировать фонд поддерж-
ки протестующих, налаживать их юридическую 
защиту. Без этого мы много людей на митинги 
вряд ли соберём. 

— Анализируя прошедшие в сентябре и но-
ябре 2013 года выборы в Приморье, прихо-
дишь к выводу: там, где кандидаты от КПРФ 
были выдвинуты на всех избирательных окру-
гах, большинство неизменно получают именно 
они, а не представители «Единой России» и дру-
гих партий...

— Действительно, особенно отчётливо это про-
явилось в г. Партизанске и Яковлевском райо-
не, где кандидатами от КПРФ были закрыты все 
избирательные округа. И там и там коммунисты 
и их сторонники получили большинство. Схожая 
тенденция и в Пограничном районе, где в ноя-
бре из шести выдвинутых КПРФ кандидатов по-
беду одержали пять.

— Так вот, наш вопрос: что мешает местным 
отделениям КПРФ выставлять полный список 
кандидатов по всем избирательным округам, 
баллотироваться на глав сельских поселений?

— 14 сентября будущего года состоятся вы-
боры глав Находки и Уссурийска, Октябрьского 
и Ольгинского районов, депутатов Дум Дальнере-
ченска, Спасска-Дальнего, Уссурийска, Октябрь-
ского района, депутата Ханкайского района по 
избирательному округу № 5. В этот же день прой-
дут выборы главы Ракитного. А ранее, в марте, 
состоятся досрочные выборы глав Партизанска 
и Пограничного района, дополнительные выборы 
депутата Законодательного Собрания Приморья 
по одномандатному округу № 5.

Чтобы выставить полный список кандидатов, 

закрыть все избирательные округа, необходимо 
работать с населением. В идеале у нас должен 
быть резерв на выдвижение в каждом местном 
отделении. А выдвигать от КПРФ мы должны по-
сле всестороннего обсуждения кандидатур на ко-
митетах в Советах районов, городов, поселений. 

— Как вы считаете, депутатская вертикаль 
КПРФ в Приморье способна влиять на социаль-
но-экономическую ситуацию в регионе? Не мог-
ли бы привести примеры?

— Депутатская вертикаль — одна из пяти дей-
ствующих вертикалей, обязана оказывать своё 
влияние на ситуацию в регионе. Считаю, что бла-
годаря нашим совместным усилиям удалось за-
ставить власть: решить вопрос о возможной пе-
редаче земли в безвозмездное пользование се-
мьям, имеющим детей, для строительства жилья 
(хотя пока это только одни слова. Ведь необхо-
дима ещё и финансовая поддержка, и мы сей-
час добиваемся этого); пойти навстречу ветера-
нам труда Приморского края и установить еже-
месячную доплату к их пенсиям в размере од-
ной тысячи рублей; уделить внимание здравоох-
ранению, строительству в сельской местности 
фельдшерско-акушерских пунктов; вносить по-
стоянные корректировки в бюджет Приморского 
края; прекратить незаконную вырубку леса и вы-
воз его за границу.

— И другой вопрос: почему Законодательное 
Собрание Приморья никак не может принять 
закон «О детях войны»? Ведь председатель ЗС 
В.В. Горчаков в годы войны, будучи ребёнком, 
тоже сполна познал, очевидно, нужду и голод?

— Что касается «детей войны», то КПРФ взя-
ла эту проблему под свой контроль. В Российской 
Федерации более девяти миллионов, а в Примор-
ском крае 171 тысяча человек относятся к этой 
категории пожилых людей, родившихся с 1928-
го по 1945-й годы. Это те, кто вынес на сво-
их плечах все тяготы, все страдания военного 
лихолетья, восстанавливал разрушенное хозяй-
ство. Сегодня они далеко уже не дети, приходят 
на смену ветеранам Великой Отечественной во-
йны. 46 тысяч приморских пенсионеров, относя-
щихся к этой категории, не имеют никаких льгот.

В Государственной Думе депутаты от «Еди-
ной Росии» постоянно торпедируют принятие на-
шего закона о «Детях войны». А ждать нельзя. 
Мы дважды пытались провести его через Зако-
нодательное Собрание края и дважды партия 
власти голосовала против. И председатель ЗС 
В.В.Горчаков, который обещал лично мне, се-
кретарю ЦК КПРФ, депутату Государственной 
Думы Н.В.Арефьеву, руководству краевой об-
щественной организации «Дети войны» во гла-
ве с И.И.Буленком своё содействие в поддерж-
ке нашего законопроекта, не сдержал своё сло-
во. Но мы это сделаем обязательно! 

— Из местных отделений партии какие, 
на ваш взгляд, работают наиболее активно 
и продуктивно?

— Хотелось бы отметить хорошую работу сле-
дующих местных отделений КПРФ: по приёму 
в ряды партии — Уссурийского, Ольгинского, Ок-
тябрьского; по уплате партийных взносов — Ар-
сеньевского, Владивостокского; по участию в вы-
борах — Яковлевского, Партизанского; по разви-
тию СМИ — Артёмовского, Дальнереченского; по 
работе отделений Союза Советских офицеров — 
Уссурийского; по работе с населением — Арсе-
ньевского и т.д. 

— Что вы хотели бы пожелать коммунистам 
и их сторонникам, всем приморцам в канун Но-
вого года?

— Хочу пожелать нашим товрищам и их сто-
ронникам, всем жителям Приморского края не-
иссякаемой веры в правоту нашего дела, в то, 
что будущее нашей страны и всего мира — со-
циализм. У нас удивительный край, замеча-
тельные люди. Но нам необходимо объединить 
свои устремления и защитить себя, своих де-
тей и внуков, отстоять наш край, возродить 
нашу Родину — СССР. Уверен, что правда за 
нами, а значит, и победа будет за нами. Сча-
стья вам и добра, дорогие мои земляки! С но-
вым, 2014 годом, дорогие товарищи, с годом 
надежд и свершений!

Интервью подготовили и провели 
Ш.Ахматов, Ю.Егоров.

Отстоять край, возродить 
нашу Родину — СССР!

Солнце встаёт на востоке

Окончание. Начало на стр. 1
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Дело в том, что Большой Камень имеет ста-
тус ЗАТО, и это привнесло много сложностей. 
Но благодаря непосредственной помощи секре-
таря ЦК нашей партии, депутата Госдумы РФ 
от Приморского края А.В.Корниенко, а также 
председателя ЦК КПРФ Г.А.Зюганова Андрей 
Акимов смог дойти до министра Минпромторга. 
Именно он и дал разрешение на сооружение 
этого дома. Потом пришлось оформлять допу-

ски на строительство каждому нашему специа-
листу, занятого на возведении этого дома. В от-
дельные месяцы количество строителей здесь 
доходило до 200 человек. Так что всё было не-
просто, но тем радостней наш общий результат. 
Мы планируем возвести в Большом Камне ещё 
два многоквартирных дома.

Кстати, 25 декабря будет радостным днём 

и для членов нашего кооператива, вложивших 
средства в строительство двух 80-квартирных 
домов по ул.Черняховского во Владивостоке. 
Именно сегодня здесь также состоится торже-
ственная церемония введения в эксплуатацию 
этих домов. Так что накануне Нового года я от 
всей души хочу поздравить наших новосёлов 
в Большом Камне и Владивостоке с получени-

ем комфортного жилья, а наших строителей — 
с умением профессионально и с высокой са-
моотдачей идти к поставленным целям. Заме-
чу — качество строительства мы гарантируем 
не только на этих объектах, но и на многих дру-
гих, уже запущенных в эксплуатацию.

Юрий Егоров.
На снимках: июль 2013 года — начало 

строительство жилого многоквартирного дома 
в Большом Камне; декабрь 2013 года — строи-
тельство дома практически завершено. 

В  субботу 21 декабря во Владивосто-
ке прошло собрание партийно-хо-

зяйственного актива с участием членов 
Ассоциации депутатов— коммунистов 
представительных органов власти. 

С докладом об итогах работы народных из-
бранников в уходящем 2013 году выступил член 
ЦК КПРФ, первый секретарь Приморского кра-
евого комитета партии, руководитель фракции 
коммунистов в Законодательном Собрании края 
В.В.Гришуков. Он отметил, что прошедший пе-
риод был ознаменован многими важными собы-
тиями в жизни краевой партийной организации. 
Одним из них стали сентябрьские выборы депу-

татов органов законодательной власти, глав ад-
министраций ряда городских и районных муници-
пальных образований края. Их результаты всем 
хорошо известны. Впечатляющую победу в этой 
борьбе одержали партизанцы, взявшие большин-
ство мест в городском парламенте, а их товари-
щи из Яковлевки не только сформировали свою, 
«красную» Думу, но и провели в главы района сво-
его представителя А.Г.Кусраева. 

Таким образом, КПРФ фактически стала пар-
тией власти в двух крупных административно-тер-
риториальных образованиях Приморья, что зна-
чительно изменило политическую картину края 
и показало, что при умелой организации рабо-
ты с избирателями коммунистам и их сторонни-
кам по плечу любые задачи. Однако это налага-
ет высокую ответственность как на самих побе-
дителей, так и на тех, кто пока не добился столь 
значимых результатов. Отрадно, что за минувший 
год численность депутатов от КПРФ всех уровней 
возросла чуть ли не вдвое и сегодня составляет 
112 человек. Но не следует забывать и о другом: 
власть в стране и крае по-прежнему находится 
в руках единороссов и они всяческими способа-
ми будут за неё цепляться, максимально затруд-
няя работу оппозиционных властных структур, вы-
искивая любой повод, чтобы обвинить их в не-
компетентности и недееспособности, ограничить 
финансирование, обрушить комплекс всевозмож-
ных карательных мер. В этих чрезвычайно слож-
ных условиях нужно не только показать себя хо-
рошим хозяйственником, управленцем, админи-

стратором, но и в совершенстве знать действу-
ющее российское законодательство, уметь при-
менять его на практике, проводя при этом такую 
экономическую и социальную политику, чтобы 
она отвечала интересам всех слоёв населения, 
включая и предпринимателей. Многое в ней нам 
чуждо по взаимоисключающему характеру иму-
щественных отношений, сложившихся в нынеш-
нем российском обществе, многое в ней надо ме-

нять, но в любом случае необходимо разъяснять 
людям, убеждать их в том, что пока народ повсе-
местно не возьмёт власть в свои руки, ожидать 
серьёзных, масштабных перемен нет оснований. 
Необходимо в каждом городе, в каждом селе соз-
давать прообразы будущих Советов — комитеты 
защиты прав населения, оказывать ему право-
вую и материальную помощь, широко привлекать 
к участию в протестных акциях, профессиональ-
ных союзах, общественных объединениях и дви-
жениях под эгидой КПРФ. 

Докладчик подробно остановился на работе 
Ассоциации депутатов-коммунистов и фракции 
КПРФ в Законодательном Собрании края. Ранее 
этот вопрос обсуждался на заседании бюро крае-
вого комитета партии. Тогда было отмечено, что 
в практику народных избранников вошли оформ-
ление депутатских запросов в правительство РФ, 
к губернатору, председателю ЗС, другие инстан-
ции и федеральные органы. Фракции КПРФ уда-
лось инициировать ряд законопроектов и предло-
жений, в том числе о введении дальневосточных 
коэффициентов для пенсионеров, принятии кра-
евого законодательства о «Детях войны», выхо-
де из пилотного проекта по введению социальной 
нормы на энергопотребление, ратификации ст.20 
Конвенции ООН по борьбе с коррупцией. Не все 
эти и другие инициативы принимаются единорос-
совским большинством ЗС, но избиратели видят 
и понимают принципиальную позицию КПРФ по 
злободневным проблемам. Тем более важно со-
хранить эти тенденции, наращивать их, прорывать 

информационную блокаду ангажированных СМИ, 
добиваться от антинародной власти смены губи-
тельного для страны социально-экономического 
курса, отставки нынешнего либерального буржу-
азного правительства во главе с Д.А.Медведевым 
и создания правительства народного доверия. 

В.В.Гришуков представил развернутый анализ 
состояния российского общества и российской 
экономики, переживающей продолжительный 

спад во всех отраслях промышленности и сель-
ском хозяйстве, привёл ряд интересных примеров, 
свидетельствующих о глубочайшем кризисе, охва-
тившем Россию, что называется, от Москвы до са-
мых до окраин. Его не преодолеть теми незначи-
телными, чисто косметическими мерами, которые 
предпринимает сегодня руководство страны, пы-
таясь залатать расползающийся по всем направ-
лениям дырявый государственный тришкин каф-
тан. Необходима коренная, базовая ломка всего 
и вся. Будет ли она проходить мирным путём или 
снова на смену отжившему строю должны прийти 
революционные преобразования, покажет время. 
В подверждение этой мысли докладчик привёл вы-
держку из работы основоположника научного ком-
мунизма Ф.Энгельса: «Если это, в определённый 
момент, толкнёт угнетённый пролетариат на ре-
волюцию, то мы, коммунисты, будем тогда защи-
щать дело пролетариата действием не хуже, чем 
сейчас словом». 

В заключение В.В.Гришуков пожелал депута-
там-коммунистам края плодотворной работы в но-
вом, 2014 году и выразил надежду, что сплотив-
шись и сплотив вокруг себя сторонников, людей 
труда, всех угнетённых жителей страны и края, 
мы непременно победим. 

В обсуждении доклада приняли участие и об-
менялись опытом законотворческой деятель-
ности депутаты ЗС — секретарь комитета ПКО 
КПРФ, председатель краевого комитета про-
фсоюза работников автомобильного транспор-
та и дорожного хозяйства Ю.В.Пошивайло, пер-

вый секретарь Владивостокского горкома КПРФ 
В.Г.Беспалов, член ЦК КПРФ, второй секретарь 
краевого комитета партии П.Г.Ашихмин, предсе-
датель Думы г.Партизанска В.Н.Хмелёв, депутат 
Думы г.Арсеньева В.М.Емельянов, депутат Думы 
г.Находка Л.В.Зеленов, а также заместитель главы 
администрации Яковлевского района Л.П.Хоменко, 
заведующая отделом агитации и пропаганды край-
кома КПРФ, председатель общественного Совета 

краевого отделения Всероссийского созидатель-
ного движения «Русский Лад» А.А.Чурзина, первый 
секретарь Приморского крайкома ЛКСМ России, 
руководитель аппарата фракции КПРФ Законода-
тельного Собрания края М.А.Шинкаренко, пред-
седатель Совета Приморского регионального от-
деления добровольного общественного объеди-
нения «Союз Советских офицеров» Б.И.Строкач, 
председатель краевого отделения РУСО (россий-
ские учёные социалистической ориентации), док-
тор наук, доцент ДВФУ В.Н.Ембулаев, заслужен-
ный строитель России, генеральный директор ком-
пании «Восточные ворота» И.И.Буленок, дирек-
тор Восточной школы П.И.Спивак, редактор газе-
ты «За матушку Россию» С.М.Плевако, помощни-
ки депутатов краевого Законодательного Собра-
ния — первый секретарь Партизанского район-
ного отделения КПРФ В.Г.Лясун, руководитель об-
щественной депутатской приёмной КПРФ в г.Ар-
сеньеве В.А.Гернего и председатель краевого от-
деления Всероссийского женского союза «Надеж-
да России» Т.Н.Еськова.

С заключительным словом выступил и ответил 
на вопросы присутствующих В.В.Гришуков.

Он же по ходу заседания вручил большой груп-
пе молодых приморцев, вступивших в КПРФ, член-
ские билеты. Ряд участников заседания были на-
граждены памятной медалью краевого комитета 
партии «СССР — мы вернёмся!».

Ш.Ахматов. 

Фото Юрия Егорова 

и Эдуарда Прошковского.

Коммунисты — 
во главе созидания
МЖСК «Варяг» и строительная компания 
«Восточные ворота» за полгода возвели 
многоквартирный дом в Большом Камне

Ударными темпами

«Действием не хуже, чем словом»...
Депутаты от КПРФ обмениваются опытом

Окончание. Начало на стр. 1
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Нас будут «развивать» гей-
клубами и публичными домами

Повысить экономическую активность на 
Дальнем Востоке с помощью туризма, «золо-
той лихорадки» и гей-клубов предложили экс-
перты во время обсуждения сценариев раз-
вития региона. В свою очередь, в Минвосто-
кразвития отмечают, что ДФО будет разви-
ваться за счет создания благоприятных усло-
вий для бюджетников, бизнеса, трудовых ми-
грантов. В ведомстве уверены, что преодо-
леть центробежные тенденции в восточной 
части России удастся за счет создания в реги-
оне уникальных условий, которых нет ни в од-
ной другой части страны. В планах МВР увели-
чить число живущих в регионе с шести до де-
сяти миллионов человек. Для этого, говорится 
в документе,предлагается выдавать целевые 
госсубсидии на открытие собственного дела.

При этом ведомство прописало несколько 
альтернативных вариантов развития Дальне-
го Востока. Например, государство определя-
ет в регионе туристические зоны и создает 
инфраструктуру за счет бюджетных средств. 
После её создания возникнет потребность 
в специалистах и обслуживающем персона-
ле, которая оценивается в десятки тысяч ра-
бочих мест. Таким образом, создание тури-
стической инфраструктуры даст импульс раз-
вития экономики региона.

Министерство предложило также и экс-
центричный сценарий развития региона — 
разрешить на Дальнем Востоке то, что за-
конодательно запрещено в России. Напри-
мер, снять запрет на добычу золота, алма-
зов и прочих полезных ископаемых частны-
ми лицами за существенный процент от при-
были. Эксперты Минвостокразвития отмети-
ли, что это очень дешевый сценарий разви-
тия региона, однако он имеет высокие риски 
криминализации региона. Кроме того, ведом-
ство не исключает, что развитие региона бу-
дет осуществляться за счет либерализации 
сферы развлечений: беспошлинная торгов-
ля алкоголем, сигаретами, строительство ка-
зино и игорных домов и даже открытие гей-
клубов и публичных домов. В презентации от-
мечается, что сценарии либерализации раз-
влечений и «золотая лихорадка» могут быть 
скомбинированы.

А в остальном — всё хорошо
Инвестиции в медицину Дальнего Востока 

в 2013 году превысили 5 миллиардов рублей. 
По данным Минвостокразвития, реализация 
региональных программ модернизации здра-
воохранения в ДФО практически завершена. 
За последние три года в него направлено бо-
лее 40,5 миллиарда рублей, сообщает сайт 
дальневосточного полпредства 

Построено 11 крупных медицинских объ-
ектов, капитально отремонтированы более 
650 . Значительно улучшена ресурсная база 
клиник. Особое внимание уделено развитию 
учреждений материнства и детства. Сму-
щает в этом благополучии лишь одно: уро-
вень смертности на Дальнем Востоке по-
прежнему растёт, превышая уровень рож-
даемости, а плата за услуги здравоохране-
ния сделала его практически недоступным 
для людей со средним достатком. А в осталь-
ном же всё действительно хорошо.

Стратегия есть, да 
дел не видно

Отчитаться, по какой причине не предпри-
нимаются конкретные шаги по реорганиза-
ции структур Объединенной судостроитель-
ной корпорации (ОСК) на Дальнем Востоке, 
потребовал вице-премьер правительства РФ 
Дмитрий Рогозин в ходе заседания Морской 
коллегии. Он подчеркнул, что ждет анализа 
причин сложившейся ситуации с указанием 
персонально ответственных.

В августе президенту РФ Владимиру Пу-
тину была представлена стратегия развития 
ОСК до 2030 года. На совещании Морской 
коллегии в сентябре ее раскритиковал вице-
премьер Дмитрий Рогозин. По его словам, 
среди прочего, среди нерешенных вопро-
сов — программа развития конкретных пред-
приятий, в частности завершение строитель-
ства верфи «Звезда» на Дальнем Востоке.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Вчера во Владивостоке коллектив му-
ниципальной овощной базы на Фаде-

ева, 32 в обеденное время провёл ми-
тинг, на котором высказал резко отри-
цательное отношение к планам адми-
нистрации Владивостока уже к Новому 
году выдворить предпринимателей, кото-
рые арендуют здесь склады и камеры. 

Как заявили протестующие, администрация 
города планирует продать единственную остав-
шуюся в городе овощную базу и таким образом 
обманывает арендаторов, которых вместо заклю-
чения полноценного юридического договора об 
аренде муниципального имущества попросту вы-
кидывают на улицу. При этом судьба тысяч тонн 
овощной и другой находящейся здесь продукции 
владельца базы, коим является администрация 
Владивостока, не интересует. Очевидно, мэра 
Пушкарёва не интересуют и ежемесячная при-
быль в размере нескольких миллионов рублей, ко-
торые арендаторы исправно платят в казну Вла-
дивостока. Предпринимателям, занимающимся 
реализацией сельхозпродукции, заявили в адми-
нистрации, что на вырученные от продажи ово-
щебазы средства во Владивостоке будут постро-
ены два детских сада. «Мы целиком и полностью 
за это столь необходимое городу строительство, 
но и, с другой стороны, готовы выкупить овоще-
базу по рыночной цене, если нам дадут возмож-
ность реализовать находящуюся здесь продук-
цию до конца сезона, хотя бы до апреля-мая это-
го года», — утверждают арендаторы.

Очевидно, что если планы администрации Вла-
дивостока будут реализованы, то уникальной ово-
щебазе, оставшейся даже на короткое время 
без специального обслуживания, грозит разру-
шение и запустение. Останутся без работы около 

400 человек, которые пока трудятся здесь. При 
этом даже неспециалистам очевидно, что цены 
на корнеплоды и фрукты резко пойдут вверх.

Сомнительно, что выдворенные вон предпри-
ниматели вряд ли вернутся сюда вновь.. А арен-
даторы здесь достаточно солидные: к примеру, 
Н.В.Забава занимается снабжением экипажей 
морских судов, В.И.Чуприн вот уже десять лет 
подряд выигрывает конкурсы на обеспечению 
детских садов, школ, больниц огородной продук-
цией, В.В.Кирсанов формирует ассортименент 
овощей и фруктов для северного завоза. К слову, 
большую часть корнеплодов и овощной продук-
ции предприниматели закупают в фермерских хо-
зяйствах Партизанского, Октябрьского, Уссурий-
ского и других районов Приморья. Значит, под 
угрозу ставятся давно налаженные связи с сель-
хозпроизводителями края. Вот такую нелогичную 
цепочку создали ретивые чиновники Владивосто-
ка, стремящиеся одну дыру залатать за счёт соз-
дания другой, не менее острой и болезненной.

Организаторы митинга приглашали поддер-
жать их неравнодушных жителей города и журна-
листов, даже обещали для гостей пирожки с горя-
чим чаем. Гости были. В их числе оказался и Ана-
толий Владимирович Петренко, директор Горпло-
довощеторга с 1980 по 1990 годы. Вот что он за-
явил корреспонденту газеты «Правда Приморья»:

— Разве мог я остаться в стороне от событий, 
которые развернулись на моей родной овощеба-
зе. Дело в том, что в 1983 году я подписал акт 
о приёме в эксплуатацию этой базы у генподряд-
чика — управления «Жилстрой-1», которым руко-
водил Г.В.Котик. Пользуясь случаем я бы хотел на-
звать имена бывших тогда моими заместителями 
А.И.Бышева и В.И.Гришука, а также главного ме-
ханика Э.И.Ульченко, которые вложили много сил, 

чтобы создать и запустить в работу эту овощеба-
зу. На самом деле этот объект был уникальный не 
только в Приморье, но и во всём Советском Со-
юзе — по мощности и оборудованию он был вто-
рой после Донецкой овощебазы. 

Судите сами — к каждому складу проложена 
своя железнодорожная ветка, здесь было обору-
довано озонаторное устройство, которое убивало 
гнилостные бактерии. За сутки база принимала 
12-15 вагонов с сельхозпродукцией. В день база 
отпускала для 100 овощных магазинов Владиво-
стока десятки тонн картофеля, моркови, свёклы, 
лука, соленостей, фруктов и другой сельхозпро-
дукции, которую мы доставляли не только с полей 
Приморья, но и из Украины, Белоруссии, Молда-
вии и даже из Монголии.

А теперь я с болью и горечью воспринимаю 
всё то, что здесь происходит с «лёгкой» руки 
«успешных» менеджеров из администрации Вла-
дивостока — это ж надо додуматься: рубить го-
лову курице, несущей золотые яйца!.. Впрочем, 
для либерального российского режима это впол-
не естественно — продать на гвозди в Китай ави-
аносец «Минск», распродать уникальный в стра-
не Дальзавод, или превратить в бесконечные 
торговые залы цеха владивостокских оборонных 
заводов «Варяг», «Дальприбор», «Изумруд»... Ло-
мать — не строить! Но когда, в конце концов, бу-
дет поставлен заслон этому общероссийскому 
беспределу!? 

В числе 14 выступивших на митинге был и пер-
вый секретарь комитета Владивостокского мест-
ного отделения КПРФ, депутат Законодательного 
Собрания Приморья В.Г.Беспалов, который вы-
разил негативное отношение к действиям адми-
нистрации Владивостока, по сути ставящей за-
слон на пути развития малого предприниматель-
ства в городе.

В принятой резолюции участники митинга не 
только потребовали «прекратить кошмарить ма-
лый бизнес», но и предложили свой взгляд на вы-
ход из создавшегося управленческого тупика. 

Документ будет направлен губернатору и пред-
седателю ЗакСа, прокурору Приморья и главе ад-
министрации Владивостока. Уже в ближайшее 
время будет видно, кого поддержат вышестоя-
щие органы - малых предпринимателей или го-
родскую власть.

В.Фёдоров.

Заметно округлившийся лицом россиян-
ский президент-чекист «оттарабанил» 

очередную пресс-конференцию, уже де-
вятую по счету. Накануне журналисты га-
дали, на какой рекорд по продолжитель-
ности шоу Путин пойдет на этот раз. 

На само мероприятие пишущая братия собра-
лась за несколько часов до начала и сразу же полу-

чила в подарок блокноты с расписанием меропри-
ятий в Сочи. С самого начала действо напоминало 
концерт: женщины оделись в яркие костюмы, от-
дельные персонажи явились в одеждах националь-
ных республик. Некоторые из присутствующих сто-
яли с красочными плакатами — челябинские, на-
пример, с изображением падающего метеорита. 

И вот Путин, традиционно опоздавший, начал 
как бы «отвечать» на «вопросы». Для разминки со-
врал об инфляции и доходах обитателей РФ. Якобы, 
инфляция по итогам этого года может составить 
6,1 процента. При многократном повышении ком-
мунальных тарифов и тотальном росте цен даже 
не экономисту очевидно, что реальные инфляцион-
ные показатели гораздо выше. Рост зарплат, по пу-
тинским уверениям, составил 5,5 процента. Циф-
ра эта, как известно, складывается из статистиче-
ской средней зарплаты в РФ, в основу которой за-
ложен внушительный рост доходов силовиков, чи-
новников и судей — надежды и опоры путинско-
го режима. 

Затем дрессированные журналисты бесконеч-
но поздравляли оратора с Новым годом и горя-
чо благодарили за все то, к чему он никоим об-
разом не причастен. И дорогу то в Рязани он по-
строил, и Дальний Восток поддержал. Прозвуча-

ли, конечно, и зара-
нее согласованные 
«неудобные» вопро-
сы. О своем ручном 
управлении Путин 
сообщил, что на са-
мом деле чиновни-
ки в правительстве 
тоже работают, про-
сто, видимо, как-то 
мало заметно. Но 
в отставку никого 
отправлять не будут. 

Трогательно поведал Путин 
о своей любви к грузинам, 
рассказав легенду о сбитом 
летчике из РФ, которому по-
могла грузинская старушка, и несколько вспылил 
после вопроса о том, что он будет делать, если ев-
ромайдан случится на Красной площади в Москве. 

Сказки о развитии восточных окраин страны 
должны были, видимо, поразить воображение со-
бравшихся. Кремль якобы, направит на эту тер-
риторию 300 миллиардов. И железную дорогу по-
строит, и экономику поднимет, и население увели-
чит. Оно и понятно, олимпиада в Сочи скоро прой-
дет, а суммы строительных откатов сокращаться 
не должны. Убитая инфраструктура Дальнего Вос-
тока — прекрасный повод закопать в нее милли-
арды, из которых традиционно до территории дой-
дут миллионы, с которыми региональные чиновни-
ки грамотно «разберутся» на местах. 

Были на пресс-конференции и настоящие от-
кровения. Путин открыто признал, что Навальный 
пошел на выборы мэра Москвы, потому что ника-
кой угрозы для власти не представлял, иначе бы 
его просто «не пустили». То есть оппозиционность 
и независимость Навального, мягко говоря, силь-
но преувеличена. В несколько неудобное положе-

ние поставила Путина блаженная журналистка Со-
ловьенко из Владивостока, цитировавшая гайда-
ровского «Чука и Гека» и призвавшая национали-
зировать «Газпром» и другие сырьевые корпора-
ции. Путин терпеливо объяснил беспокойной об-
щественнице, что в РФ недра страны и так при-
надлежат народу. И что контрольный пакет «Газ-
прома» и других корпораций на самом деле в ру-
ках государства, просто ими управляют «опытные 
люди». 

По сути дела, осмысленных ответов на большин-
ство вопросов у россиянского президента просто 
не было. Он то грозился разобраться с подчинен-
ными, не выполняющими его поручения, то заво-
дил модную песню о борьбе с оффшорами. И вся-
кий раз в воздухе застывал только один вопрос, ко-
торый, разумеется, так никто и не задал — что ме-
шало сделать все это в предыдущие 13 лет? Впро-
чем, ответ на него и без того знают все, в том 
числе и собравшиеся. За исключением, разве что, 
журналистки Соловьенко. 

Kotor. 

Уникальный объект — 
на продажу

Как латают дыры

Администрация Владивостока режет 
курицу, несущую золотые яйца

Пресс-конференция 
Путина глазами блогеров

Модные песни 

...Эти «неудобные» заранее согласованные вопросы
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П оследние деньги из Фонда нацио-
нального благосостояния, которые 

можно инвестировать, похоже, бу-
дут направлены в крупные энергети-
ческие проекты в Сибири. Речь идет 
о тех 150 миллиардах рублей, кото-
рые прежде планировалось вложить в 
высокоскоростную железную дорогу 
Москва – Казань. Может, это был бы 
не самый необходимый для развития 
страны проект, однако новые планы 
натолкнулись на еще более жесткую 
критику экспертов. Новые предложе-
ния представляются им мало востре-
бованными сегодняшней российской 
экономикой, а срок окупаемости 50 
лет – слишком огромным.

В предварительном списке Минэконом-
развития в числе претендентов на указан-
ную сумму находятся 29 различных проек-
тов. Пока в статусе приоритетных чиновни-
ки называют три предложения: дальневосточ-
ные проекты «Россетей», Ангаро-Енисейский 
кластер и железнодорожная ветка Элегест - 
Кызыл - Курагино с освоением недр Тувы. По 
мнению давших эту информацию журнали-
стам чиновников, основная польза этих про-
ектов состоит в том, что они обеспечат грузо-
поток БАМа. В частности, «Россети» дополни-
тельно дадут электрические мощности, кото-
рые могут быть использованы на обеих круп-
нейших железнодорожных магистралях Сиби-
ри и Дальнего Востока. Правда, авторы про-
екта не скрывают – на то, чтобы вернуть вло-
жения, потребуется более полувека.

- На самом деле, совершенно бессмыслен-
но вкладывать деньги в то, чтобы обеспе-
чить грузопоток для Транссиба и БАМа, по-
скольку уже сейчас эти магистрали забиты 
под завязку. Не далее, как в этот четверг 
президенту Путину публично жаловались на 
то, что с Кузбасса месяцами не могут отпра-
вить составы с углем, горняки уже забили 
этим топливом все склады. Причина состоит 
именно в малой пропускной способности же-
лезных дорог. Тот же БАМ более чем на по-
ловине своего пути является одноколейным. 
Это означает, что в случае малейших непо-
ладок, вся магистраль «встает» надолго. Поэ-
тому главная задача на БАМе сегодня – обе-
спечить, чтобы хоть что-то ехало, - коммен-
тирует генеральный директор Института ре-
гиональных проблем Дмитрий Журавлев. - То 
же самое относится к Транссибу. Необходи-
мы крупные инвестиции в обновление пар-
ка вагонов, реконструкцию путей на совре-
менном уровне, повсеместное обеспечение 
хотя бы двухколейной дороги.

И президент не может не знать об этой 
проблеме, потому что по его указанию соз-
дается обходной морской маршрут через Се-
верный Ледовитый океан, там строится но-
вый порт – все это именно для того, чтобы 
разгрузить БАМ.

- Что вы назвали бы приоритетным на 
Дальнем Востоке?

- Дальний Восток располагает очень бога-
тыми недрами, которые таят гораздо боль-
ше полезных ископаемы, чем вся Сибирь. 
Но, конечно, далеко не все месторождения 
находятся непосредственно на морском по-
бережье. Можно добытые богатства горка-
ми на побережье насыпать, но что от них 
толку, когда их не на чем транспортировать? 
Упомянутый проект по освоению недр Тувы 

– из этой же сферы. Ну, какой смысл добы-
вать там что-то в больших количествах, когда 
даже специально протянутая ветка все рав-
но упрется в общую пропускную способность 
Байкало-Амурской магистрали?

На последнем заседании правительства по 
развитию Дальнего Востока Минфин прямо 
сказал, что в казне денег на полномасштаб-
ный подъем региона заведомо не хватит. 
Проектов в экономике ДВ написано очень 
много, значит, надо выбирать самые важные. 
И это, конечно, транспортная инфраструкту-
ра. Потому что без нее все остальные эконо-
мические проекты: по добыче полезных иско-
паемых, по производству товаров - тут не мо-
гут быть выгодны. Да, здесь это все дармо-
вое, стоит «полушку», но вывезти отсюда не 
удастся и за рубль. Любое расширение гео-

графии экономической деятельности в этом 
обширном регионе может начинаться только 
с создания транспортной системы. И наращи-
вание мощностей в электроэнергетике также 
для этой задачи ничего не дает.

- Изначально очевидно, что не удастся по-
лучить какого-то качественного сдвига ни в 
российской экономике, ни в рамках Дальне-
го Востока каким-то одним супермасштаб-
ным проектом, поскольку он проблем прак-
тически никаких не разошьет, - поясняет ди-
ректор Института проблем глобализации и 
социальных движений Борис Кагарлицкий. - 
Тактика продвижения одного-двух мегапро-
ектов на всю страну удобна лишь высокопо-
ставленным чиновникам, которые стремят-
ся получить алиби, показывая, что они что-
то делают, к чему стремятся, стараются, о 
ком-то заботятся.

Для реальных перемен нужны 30 тысяч 
или 50 тысяч малых проектов, которые ра-
зошьют повсеместно массу локальных за-
дач. Нужно построить в стране тысячи не-
больших качественных автомобильных дорог 
между соседними райцентрами. Нужно почи-
нить тысячи километров труб в жилищно-ком-
мунальных сетях, привести в порядок тепло-
сети. Но эти инфраструктурные задачи раски-
даны по тысячам районных центров, по окра-

инам большинства городов.
Представьте, что правительство создаст 

такую программу и организует работу, что-
бы в каждом райцентре и в старых кварта-
лах больших городов отремонтировали жи-
лищно-коммунальное хозяйство, соединили 
их все между собой современными дорога-
ми. Вот тогда мы все сразу ощутим, что мы 
живем совершенно другой стране, что жизнь 
кардинально поменялась к лучшему во мно-
гих аспектах. И я уверяю, что такой програм-
мы хватит на то, чтобы гарантировать нашей 
стране стабильный экономический рост бы-
стрыми темпами на протяжении ближайших 
25 лет. И Россия быстро станет совершен-
но другой.

- Может, так и поступить? Что мешает это 
сделать?

- Частному бизнесу полностью реализовы-
вать такие проекты за свой счет, безуслов-
но, не выгодно. Поэтому это задача практи-
чески целиком для государства. Я же думаю, 
что сегодняшней бюрократии трудно решить-
ся на 50 тысяч мелких проектов, и она никог-
да этой работой заниматься не станет.

Во-первых, в мелких проектах крайне труд-
но что-то вообще украсть. Просто в силу их 
малости достаточно украсть хоть немного, и 
тогда проект провалится полностью, и за это, 
конечно, придется отвечать. И самое глав-
ное, при разбиении крупной суммы на десят-
ки тысяч задач выделяемые суммы заведомо 
протекут не через те руки. Гораздо удобнее 
одни крупный проект – сразу появляется воз-
можность «распила», заранее есть гарантия, 
что деньги попадут в нужные структуры. Ну, 
и накачав, массу денег, все равно что-нибудь 
изобразить да удастся.

Нашей с вами стране в целом ничего пред-
лагаемые «приоритетные» проекты на Даль-
нем Востоке не дадут, потому что они нацеле-
ны на первоочередное снабжение предпри-
ятий Китая сырьевыми ресурсами и электро-
энергией, что только помогает добивать от-
ечественные промышленные предприятия. 
На фоне действий властей быстро развива-
ющихся рядом с нашим Дальним Востоком 
стран это видно очень хорошо. Тем самым 
продолжается общая политика разворовыва-
ния и разрушения России.

Сергей Семёнов

В  канун Нового года житель горо-
да Партизанска Ю.И.Павлов обра-

тился к президенту Российской Феде-
рации В.В.Путину с просьбой обратить 
внимание на ужасающие факты судеб-
ного террора, произвола и беспреде-
ла, творимого судейским сообществом 
в Приморском крае, на грубейшие на-
рушения норм процессуального зако-
нодательства и норм гражданского 
(материального) права. 

В частности, он приводит примеры заведо-
мо неправосудных решений в отношении так 

называемых «альтернативщиков» — собствен-
ников жилья, отказавшихся от непомерно до-
рогихуслуг КГУП «Примтеплоэнерго» и срезав-
ших у себя батареи отпопления. Ранее по-
бывавший в крае в дни поготовки к саммиту 
АТЭС-2012 первый заместитель председате-
ля правительства РФ Игорь Шувалов назвал 
такую ситуацию недопустимой, поскольку она 
противоречит Жилищному кодексу, антимомо-
нопольному законодательству и фактически вы-
нуждает владельцев недвижимости против их 
воли пользоваться некачественными услугами, 
навязанными ему монополистом. Тогда же он 
пообещал прекратить эту практику коммуналь-
ного рэкета при пособничестве судебной вла-
сти. Однако вскоре после саммита гонения воз-
обновились с прежней силой. В своих опреде-
лениях судьи утверждали, что даже несмотря 
на отключение батарей тепло по оставшимся 

стоякам горячей воды продолжает поступать 
в дома горожан и на этом основании требова-
ли от собственников жилья оплатить эту услугу 
в полном объеме. 

В своём письме к В.В.Путину автор пишет: 
«Господин президент, я, как гражданин России, 
надеюсь, что вы сможете законодательно, пу-
тём реанимации ст. 305УК РФ заставить судей 
уважать законы, принимать законные и спра-
ведливые решения, а чиновникам запретить 
делать из своих должностных обязанностей 
бизнес. Может, тогда всё и обойдётся без ка-
ких-либо потрясений.

Господин президент, я хочу, чтобы вы к Но-
вому году подготовили Указ, в котором указали:

«В связи с решениями судов Приморского 
края, утверждёнными Президиумом Примор-
ского краевого суда, и заключениями долж-
ностных лиц ЖКХ администрации Приморско-

го края, подтверждающих комфортную тем-
пературу в квартирах «альтернативщиков», 
обогревающихся от стояков и стен соседей, 
приказываю:

В порядке пилотного проекта с 1 января 
2014 года отключить во всех квартирах су-
дей и должностных лиц Приморского края те-
плоприёмники (батареи), оставив им стояки 
центрального отопления. При подтверждении 
фактов комфортной температуры при отсут-
ствии в квартирах теплоносителей (батарей), 
распространить этот опыт на всю территорию 
России.

В случае неподтверждения изложенных в су-
дебных решениях и экспертных заключениях 
чиновников выводов о комфортном прожива-
нии в квартирах без теплоносителей (батарей) 
в зимний период за счёт стояков и стен сосе-
дей, решения судов признать заведомо непра-
восудными и привлечь судей к уголовной ответ-
ственности за вынесение заведомо неправо-
судных решений по ст. 305 УК РФ, а должност-
ных лиц уволить с занимаемых должностей по 
несоответствию».

Господин президент, а вдруг судьи и чинов-
ники не врут, что для обогрева в квартирах до-
статочно стояков и стен соседей? Тогда Дми-
трий Анатольевич Медведев будет очень рад 
экономии энергоресурсов по всей стране на 
сотни миллиардов рублей!!!».

Редакция «Правды Приморья» присоединя-
ется к этому новогоднему пожеланию жите-
ля Партизанска.

Как сэкономить 
миллиарды на 
энергоресурсах

Остатки Фонда национального благосостояния хотят 
спустить на очень странные проекты в Сибири

Зачем грузить БАМ?

Достали! Новогоднее пожелание президенту РФ

Политика разрушения России

Атавизмы 90-х

Мне говорят, что времена лихие
Прошли, и ныне в путинской России
Порядок и закон. А я не верю.
У нас в жилищно-коммунальной сфере
По сути - тот же рэкет! А по форме?
(«Братки» теперь коварней и умней.)- 
Жилищно-коммунальная «реформа».
Непросто выживать народу с ней.
Теперь грабёж масштабнее и чётче,
Он ненасытной своре не впервой.
Теперь нас всех «поставили на счётчик»…
Бандитский или общедомовой?
Всё как и прежде. До чего ж непросто
Изжить нам атавизмы девяностых!

Алексей СИМОНОВИЧ,
Владивосток

На поэтической волне
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Найдено незамерзающее 
озеро подо льдами 
Гренландии

Взяв пробы грунта с глубины 10 и 25 
метров, американские ученые пришли 
к выводу, что подо льдами Гренландии 
имеется огромное незамерзающее озе-
ро, сообщается в статье журнала .Nature 
Geoscience

Открытие было сделано случайно: уче-
ных интересовали пробы льда, однако 
когда они пробурили скважины, из них 
пошла жидкая вода, хотя температура 
воздуха была минусовая.

Используя радар, ученые установили 
площадь этого озера, располагающего-
ся на юге Гренландии: она составила по-
рядка 65000 квадратных километров, а 
глубина водоема находится в пределах от 
10 до 50 метров. По предварительным 
оценкам, объем воды в озере составляет 
примерно 140 миллиардов тонн.

Наблюдения показали, что вода в озе-
ре не замерзает, что делает его пер-
вым подобным озером в данной части 
острова.

По мнению некоторых ученых, это под-
ледное озеро позволяет объяснить несо-
ответствие наблюдаемого уровня Миро-
вого океана созданным ранее теоретиче-
ским моделям, которые прогнозировали 
более интенсивный подъем уровня моря.

«Фукусима» протекает 
радиацией

Уже вторая за сутки крупная утечка 
радиоактивной воды произошла на япон-
ской аварийной АЭС «Фукусима-1». Как 
сообщила компания-оператор, из трех 
новых обнаруженных брешей защитной 
дамбы вытекло около 1,8 тонны воды 
с содержанием радиоактивных частиц. 

Накануне специалисты ТЭПКО уже со-
общали об аналогичном инциденте — тог-
да за пределы защитной дамбы, окружа-
ющей цистерны с радиоактивной водой 
на территории четвертого энергоблока, 
вытекло около 1,6 тонн жидкости. По дан-
ным компании, содержание стронция-90 
в ее образцах составляет 93 беккереля 
на литр при норме в 10 беккерелей.

Предполагается, что причиной прои-
зошедшего стало повреждение в фун-
даменте защитного барьера вызванное 
сильными дождями, которые шли в реги-
оне последние несколько дней. В энер-
гокомпании подчеркнули, что жидкость 
в результате обоих инцидентов не попа-
ла в море.

Утечки радиоактивной воды являются 
одной из главных проблем, с которой пе-
риодически сталкиваются ликвидаторы 
аварии на «Фукусиме-1». При этом спе-
циалистам до сих пор не удается полно-
стью исключить возможность попадания 
загрязненной жидкости в море.

Смертельные прививки 
В городе Шэньчжэнь (провинция Гуан-

дун, КНР) после вакцинации от гепатита 
скончались семь детей. Погибшие полу-
чили прививки препаратом производства 
фармакологической компании «Шэнь-
чжэнь Кантай».

По сообщению chinanews.com, адми-
нистрация провинции Хайнань требует 
немедленной приостановки производства 
и заявляет, что около 40 тысяч экземпля-
ров препарата компании «Шэньчжэнь 
Кантай» уже достигло их провинции. Кро-
ме того, незамедлительно вышло прави-
тельственное распоряжение, обязыва-
ющее все медицинские учреждения не-
медленно сообщать о любых подозрени-
ях на схожие симптомы в местные орга-
низации по контролю за заболеваниями

«В понедельник было зафиксировано 
ещё четыре смерти детей при схожих об-
стоятельствах. Это произошло в провин-
циях Хунань, Гуандун и Сычуань при ис-
пользовании прививок продукции ком-
пании «Шэньчжэнь Кантай». В настоя-
щее время устанавливаются причины 
смертей», — пишет новостное агентство 
«Синьхуа».

По материалам информагентств.

Пульс планеты
Но есть реальные цифры, особенно по 58-

ой политической статье. Их нетрудно найти 
в официальных источниках. За все годы совет-
ской власти не более 4.000.000 заключенных 
и около 700.000 расстрелянных. Разве всё это 
сплошь и рядом невиновные люди? Конечно, 
нет. Среди них и троцкисты, и реальные заго-
ворщики, и агенты влияния. Но ведь обычные 
люди попадали туда не по воле высших долж-
ностных лиц. Кто стучал друг на друга, чтобы от-
жать комнату в коммуналке или подсидеть не-
друга на работе?

Несмотря на то, что я происхожу из рода 
царских генералов, и мои прадедушка и праба-
бушка отсидели в ГУЛАГе как раз по 58-ой ста-
тье (их дело я недавно имел возможность дер-
жать в собственных руках), я не держу ни на 
кого обиду.

Напротив, я согласен с младшим братом мо-
его прапрадеда, генерал-майором царской и ге-
нерал-лейтенантов парагвайской армии Иваном 
Тимофеевичем Беляеым. Он был прозорливым 
человеком и ещё тогда, когда вся наша эмигра-
ция всё ещё кипела ненавистью к стране Сове-
тов, Иван Тимофеевича молился и ставил свеч-
ки за победу Русской армии в войне против ев-
ропейского нацизма, а Сталина считал красным 
богатырём, в которого снизошёл дух Петра I.

Сегодня абсолютно все мифы о Сталине мо-
гут быть развеяны любым человеком, который 
имеет возможность искать информацию.

В нашей жизни, на мой взгляд, крайно-
сти вредны. Поэтому не надо подходить к во-
просу изучения любой исторической лично-
сти ни с подобострастной точки зрения, ни 
с ненавистнической.

Ещё пять с лишним лет тому назад, если бы 
вы меня спросили, кто такой Сталин, то мой 
ответ недалеко ушёл бы от ответа стандартно-
го либерала. Но за это время я познакомился 
с воспоминаниями его современников, коллег 
по геополитике (Рузвельта , Черчилля, де Голля), 
а также церковных авторитетов того времени 
(Луки Войно-Ясенецкого, Патриарха Сергия, Па-
триарха Алексия). Не говоря уже о многочислен-
ных интервью, опубликованных в полном собра-
нии сочинений Иосифа Виссарионовича.

И всё это даёт полное основание и свободу 
мыслить свободно от принятых в некоторых сло-
ях общества шаблонов.

Пророческими выглядели слова Шарля де 
Голля:

«Сталин имел колоссальный авторитет, и не 
только в России. Он умел «приручать» своих 
врагов, не паниковать при проигрыше и не на-
слаждаться победами. А побед у него больше, 
чем поражений.

Сталинская Россия — это не прежняя Рос-
сия, погибшая вместе с монархией. Но сталин-
ское государство без достойных Сталину пре-
емников обречено...»

Почитаемый миллионами русских архиепи-

скоп Лука Войно-Ясенецкийписал:
«Сталин сохранил Россию, показал, что она 

значит для мира. Поэтому я как православный 
христианин и русский патриот низко кланяюсь 
Сталину».

Георгий Константинович Жуков в сво-
их «Воспоминаниях и размышлениях» писал 
следующее:

«Как военного деятеля И. В. Сталина я из-
учил досконально, так как вместе с ним про-
шел всю войну. И. В. Сталин владел вопроса-
ми организации фронтовых операций и опера-
ций групп фронтов и руководил ими с полным 
знанием дела, хорошо разбираясь и в больших 
стратегических вопросах... 

В руководстве вооруженной борьбой в це-
лом И. В. Сталину помогали его природный ум, 
богатая интуиция. Он умел найти главное звено 
в стратегической обстановке и, ухватившись 
за него, оказать противодействие врагу, про-
вести ту или иную крупную наступательную опе-
рацию. Несомненно, он был достойным Верхов-
ным Главнокомандующим».

Знаете, что Сталин блестяще закончил ду-
ховную семинарию и только лишь совсем не-
много не доучился в духовной академии?

А ведь сегодняшняя Русская Православ-
ная церковь Московского патриархата офици-
ально получила своё название только осенью 
1943 года после известной встречи Сталина 
с владыками.

Более того, не будем забывать и статистику, 
сопутствующую восстановлению Церкви:

Недавно я читал стенограмму бесе-
ды Сталин с немецким писателем Лионом 
Фейхтвангером.

Меня поразило, насколько в речи Сталина 

проскальзывают нотки 
православного человека, 
казалось бы, в атеистиче-
ском государстве.

Приведу фрагментарно 
цитаты, чтобы вы поняли, 
о чём речь.

Начнём с того, что ате-
исты в душу не верят:

«Фейхтвангер. Я про-
сил бы Вас подробнее 
определить функции писа-
теля. Я знаю, что Вы на-
звали писателей инжене-
рами душ.

Сталин. … Если в капи-
талистическом обществе 

человек состоит из тела, души и капитала, то 
у нас человек состоит из души, тела и способ-
ностей трудиться.

…
Но критика, которая хочет опрокинуть со-

ветский строй, не встречает у нас сочувствия. 
Есть у нас такой грех.

…
Я видел, например, в первомайской демон-

страции портреты мои и моих товарищей: по-
хожие на всех чертей. Несут люди с восторгом 
и не понимают, что портреты не годятся.

…
Это не обычные преступники, не воры, у них 

осталось кое-что от совести. Ведь Иуда, совер-
шив предательство, потом повесился».

Что это за атеист, который признаёт суще-
ствование души и грехов? Который признает, 
что портреты «вождей» похожи на чертей на 
демонстрации? И, что особенно важно, кото-
рый поучает коммунистического писателя би-
блейскими сказаниями.

Сталину не надо поклоняться, ровно так-
же, как и не стоит тратить себя на ненависть 
к нему. К нему нужно относиться как к велико-
му государственному деятелю XX века, который 
привёл страну к Победе и оставил после себя 
наследство, которым мы и живём до сих пор.

Ну а для тех, кто не согласен — читайте, чи-
тайте и ещё раз читайте авторитетные источ-
ники (Резун, Млечин и Радзинский к ним не от-
носятся) прежде, чем изливать свои эмоции 
в пустопорожней формы.

С днём рождения, товарищ Сталин! Я и не 
знаю, чтобы мы сейчас делали, если бы Вас 
не было.

Блог Дмитрия Беляева.

С днём рождения, 
товарищ Сталин!

Окончание. Начало на стр. 1

Иосифу Виссарионовичу — 134

Чиновники Приморской краевой ад-
министрации намерены потратить 

почти 20 миллионов долларов на доро-
гостоящие «игрушки» в виде двух вер-
толетов Вell 407 GX, самолета DHC-6 
Series 400 Twin Otter, запчасти и обо-
рудование к ним. Соответствующий за-
прос котировок появился на сайте гос-
закупок, минуя одобрение Законода-
тельного собрания края. По мнению 
парламентской оппозиции, тратить та-
кие огромные суммы в условиях скуд-
ного бюджета, неоправданно.

Глава Приморья Владимир Миклушевский за-
являл о планах на покупку только санитарного 
вертолета. «Он позволит быстро оказывать экс-
тренную помощь людям, живущим в отдалён-
ных районах», — поясняла позицию главы ре-
гиона пресс-служба крайадминистрации.Сооб-
щалось, что рассматривались варианты при-
обретения российского Ми-2 или зарубежного 
EUROCOPTER. Но планы чиновников, похоже, 
со временем тихо изменились. 14 декабря ны-
нешнего года на сайте госзакупок появился но-
вый запрос котировок. На сей раз — на приоб-
ретение в лизинг до конца 2013 года уже двух 
вертолетов Bell 407GX и самолета DHC-6 Twin 

Otter Series 400. Самолет потребовался крае-
вому предприятию «Пластун-Авиа» для перевоз-
ки жителей отдаленных территорий Приморья. 
Победитель конкурса должен быть назван уже 
20 декабря.

Депутаты комитета по социальной политике 
и защите прав граждан краевого Законодатель-
ного собрания к затее отнеслись насторожен-
но. Но первый вице-губернатор Александр Ко-
стенко для душевного спокойствия парламента-
риев пообещал провести презентацию вертоле-
та. Правда, этого так и не произошло, а запрос 
котировок на сайте появился.

Вопрос со столь дорогостоящей покупкой на 
заседании краевого парламента вновь поднял-
член фракции КПРФ Евгений Бочаров. Он потре-
бовал от губернатора Приморья, присутствовав-
шего на заседании, объяснений, из каких сооб-
ражений сделан подобный выбор и почему это 
приобретение не согласовано с депутатами. Бо-
чаров заострил внимание, что соответствующие 
расходы в краевом бюджете не предусмотрены.

В ответ Александр Костенко напомнил, что 
в полномочия субъекта региона входит обеспе-
чение транспортной доступности всех населен-
ных пунктов края, а Як-40, ранее выполнявший 
рейсы из Владивостока в Кавалерово и Пла-

стун, выработал ресурс. Поэтому и понадобил-
ся новый самолет. Он также признал, что деньги 
на покупку дорогой авиатехники в бюджете не 
предусмотрены. А в комментарии по поводу вы-
бора Bell407 и вовсе напустил тумана: дескать, 
не покупка это, а лизинг, да и то лишь планы. А 
что в итоге будет куплено и будет ли куплено во-
обще, — еще не известно. «Вы такой же авиа-
тор, как и я, это чувствуется, — обратился Ко-
стенко к коммунисту, предлагавшему чиновни-
кам обратить внимание на отечественные мо-
дели. — Не надо делать субъективные оценоч-
ные суждения».

Гендиректор авиастроительного завода 
«Прогресс» Юрий Денисенко пояснил, что оте-
чественные вертолеты класса, заявленного чи-
новниками краевой администрации, сейчас не 
выпускаются. «Мы можем предложить их, начи-
ная лишь с 2016 года. Bell-407 хорошо подходит 
для посадок на автострады, что актуально для 
медицины катастроф. Что касается цены, то для 
этого вертолета она нормальна», — сказал он.

Но, по мнению оппозиции, в условиях огром-
ного дефицита бюджета замышлять подобные 
покупки, мягко говоря, неверно. «Мы берем до-
рогие игрушки для кого-то или развиваем сани-
тарную авиацию?».

Губернаторская затея 

Фигура низшего пилотажа
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Вот так живут победители

На прошлой неделе во Владивосто-
ке состоялась городское учреди-

тельное собрание общественной ор-
ганизации «Дети войны». Напомина-
ем, что в августе 2012 года была за-
регистрирована в минюсте РФ обще-
российская общественная организа-
ция «Дети войны», которую возглавил 
секретарь ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
России Н.В.Арефьев, а уже в январе 
этого года прошло регистрацию в орга-
нах юстиции вновь созданное Примор-
ское региональное отделение этой об-
щественной организации. Её руково-
дителем стал заслуженный строитель 
РСФСР, почётный строитель России, 
коммунист И.И.Буленок.

В городах и районах края стали создаваться 
местные отделения «Детей войны». Так, в Пар-
тизанске заявления о вступлении в эту город-
скую общественную организацию написали око-
ло 1300 человек. В Надеждинском районе коли-
чество вступивших меньше, но их отличает вы-
сокая активность и целеустремлённость.

Учредительное городское собрание кратким 
вступительным словом открыл первый секре-
тарь комитета Владивостокского местного от-
деления КПРФ, депутат Законодательного Со-
брания Приморья В.Г.Беспалов. Он предоставил 
слово первому секретарю комитета Приморско-
го краевого отделения КПРФ, руководителю 
фракции коммунистов в ЗС В.В.Гришукову, ко-
торый рассказал собравшимся об истории соз-
дания этой общественной организации, о по-
пытках, предпринимаемых 
фракцией, для принятия 
краевого закона «О детях 
войны».

Выступивший затем 
председатель правления 
краевой общественной ор-
ганизации «Дети войны» 
И.И.Буленок подробно осве-
тил её деятельность, особо 
заострив внимание собрав-
шихся на том, что несмо-
тря на обещания действу-
ющей власти о поддержке 
этой категории населения, 
приморский закон депута-
ты Законодательного Со-
брания, и прежде всего из-
за позиции ряда представи-
телей «Единой России», никак не могут принять. 
В то же время, заметил выступающий, зако-
ны «О детях войны» уже приняты в ряде реги-
онов страны. Так, в Вологодской области дей-
ствует закон о детях войны уже пять лет и это-
му поколению установлена надбавка к пенсии 
в размере 850 рублей. Принят закон в Белго-
родской области, где дети войны получают 650 
рублей дополнительно к пенсии и соцпакет тру-
жеников тыла. 

В январе 2013 года принят подобный закон 
и у наших соседей — в Амурской области, где 
также установлена надбавка к пенсии в 800 ру-
блей и соцпакет ветеранов. Установлены льго-
ты «детям войны» в Волгоградской, Новосибир-
ской, Самарской, Тверской, Тульской, Ульянов-
ской, Ярославской областях, Ханты-Мансийском 
и Ямало-Ненецком округах. Меры социальной 
поддержки везде разные, но включают в себя 
денежные выплаты, льготный проезд на транс-
порте, льготы по оплате жилья и коммунальных 
услуг. 

Статус детей войны установлен на Украине 
и в Белоруссии, которые, в отличие от России, 
не обладают неисчислимыми запасами природ-
ных ресурсов. 

Как заметил И.И.Буленок, из почти 500 ты-
сяч пенсионеров Приморья 46 тысяч вообще 
не имеют никаких льгот и вынуждены не жить, 
выживать на мизерные подачки государства. 

Ежегодно в нашей стране 140 тысяч чело-
век, относящихся к категории детей войны, ухо-
дят из жизни. Складывается впечатление, с го-
речью произнёс Иван Иванович, что государ-
ственый режим России только и ждёт, когда их, 
перенесших весь ад военного лихолетья, оста-
нутся в стране считанные тысячи, чтобы под 
барабанную дробь и звонкие рапорты о заботе 
принять соответствующий закон о детях войны.

Выступившие на конференции её участники 
дали жёсткую оценку бездействию в этом во-
просе краевых властей, делились жизненными 
проблемами и невзгодами, предлагали внести 
в проект решения городской конференции жиз-
ненно насущные вопросы. 

В результате голосования конференция из-

брала правление Владивостокской обществен-
ной организации «Дети войны» в количестве 
девяти человек. Председателем правления 
единогласно избран зам.председателя правле-
ния МЖСК «Варяг», коммунист Андрей Ищен-
ко (ему 32 года, женат, имеет высшее обра-
зование, инженер-судоводитель, прошёл путь 
от помощника до капитана судна, женат, име-
ет сына девяти лет и дочку трёх месяцев. Кста-
ти, в организацию «Детей войны», по уставу, мо-
гут вступать и молодые люди). Андрей Сергее-
вич поблагодарил участников конференции за 
доверие и заявил, что его сокровенная мечта — 
сделать всё, чтобы старшее поколение России 
жило достойно.

Участники конференции единодушно при-
няли постановление учредительного собрания .

В Российской Федерации, говорится в нём, 
проживают около 10 миллионов детей войны. 
В годы Великой Отечественной войны в несо-
вершеннолетнем возрасте перенесли все тя-
готы военного лихолетья — оккупацию, голод, 
беспризорничество, болезни, труд на Победу. 
В послевоенные годы это поколение советских 
людей восстанавливало разрушенные города 
и села, заводы и фабрики, засевали поля, под-
нимали целину. Именно они сделали СССР мощ-
ной экономической державой, что позволило 
первыми выйти в космос, сделать мирным атом, 
накормить, одеть и обуть страну, дать каждой 
семье жилище. 

Теперь многие из детей войны, 2 млн.100 
тысяч человек, живут на пенсию в 7-10 тысяч 
рублей, в преклонном возрасте не имеют зва-
ния «Труженик тыла», «Ветеран труда», а зна-
чит, лишены льгот по оплате ЖКУ, по проезду 
в общественном транспорте, лечению и друго-
му социальному обслуживанию. Таких граждан 
в Приморском крае около 46 тысяч, во Влади-
востоке — более 10 тысяч. Государство в лице 
Федерального Собрания и правительства РФ, 
администрации и Законодательного Собрания 
Приморского края пока никак не определились 
по принятию Закона «О Детях войны», и в этом 
виновата правящая партия — фракции «Еди-
ной России» в Государственной Думе и Законо-

дательном Собрании заблокировали законопро-
екты КПРФ о статусе детей войны, об адрес-
ной помощи этой категории граждан России 
и Приморья.

Мы объединяемся для того, чтобы защитить 
наши права на достойную старость, на заслу-
женную десятилетиями труда помощь от госу-
дарства. От имени тысяч граждан Владивосто-
ка — «Детей войны» постановляем:

Создать Владивостокское городское отде-
ление Приморского краевого отделения ООО 
«Дети войны». Избрать правление Владивосток-
ского городского отделения ООО «Дети войны» 
в составе 9 человек: Галицких А.Ю., Ямковой 
Н.П.. Юшина Т.М., Ищенко А.С., Голубка И.М., 
Журbлов Б.Т., Дудко Р.С, Козлова Л.Н., Моро-
зова Т.Н. 

Потребовать от депутатов Государственной 
Думы ФС РФ, членов Совета Федерации при-
нять Федеральный Закон «Об утверждении ста-
туса и льгот тем, кто подпадает под категорию 
«Дети войны» 1928-1945 г. рождения.

Обратиться к губернатору Приморского края 
В.В.Миклушевскому, Председателю Законода-
тельного Собрания В.В.Горчакову с требовани-
ем рассмотреть, доработать и принять в 2014 
году Закон Приморского края «О Детях войны». 

Обратиться через фракцию КПРФ 
в Думе Владивостока к главе Владивосто-
ка (И.С.Пушкарев) и Думе Владивостока 
(Е.В.Новицкая) с требованием принять норма-
тивно-правовой акт и восстановить меры соци-
альной поддержки городским жителям — детям 
войны (ремонт квартир, установка электропе-
чей, окон, дверей, санаторно-курортное лече-
ние и т.д.).

Обратиться к Приморскому краевому 
(И.И.Буленок), городским и районным отделени-
ям ООО «Дети войны», фракциям КПРФ, мест-
ным отделениям КПРФ с предложением органи-
зовать сбор подписей с требованием к губер-
натору, ЗСПК принять Закон «О Детях войны».

Войти в краевое отделение «Народного опол-
чения» для объединения всех левопатриотиче-
ских сил.

Контроль за исполнением данного постанов-

ления возложить на правление Владивостокско-
го отделения ООО «Дети войны».

А так живут побеждённые...
Будет ли В.В.Горчакову и В.В. Миклушев-

скому стыдно? Вряд ли...
В сегодняшней Германии, пережившей тя-

желое поражение в войне, ныне живущие дети 
этой войны получают в среднем пенсию, экви-
валентную 40 тысячам рублей. У тех наших 
граждан, кто может иметь статус «дети войны», 
пенсия в среднем 6,5 тысячи рублей.

Базовое государственное социальное обе-
спечение по старости в Германии приходится 
на лиц, достигших 65— летнего возраста, и со-
ставляет 382 евро. Также обеспечение жил-
площадью не менее 45 квадратных метров на 
человека и дополнительно 15 квадратных ме-
тров на каждого последующего члена семьи. 
Если же жилье съемное, но превышает 5-10 
квадратных метров, то государство оплачивает 
его, невзирая на эти 5-10 метров. Но если жи-
лье в собственности и превышает 60 квадрат-
ных метров, то обладателю пособия придется 
переехать на жилую площадь в соответствии 
с упомянутом выше метражом. Само собой та-
кой переезд (транспорт и услуги грузчиков) бу-
дет оплачиваться государством. Также государ-
ство оплачивает «унифицируемые потребности 
в домашней обстановке», это разовая выплата 
составляет более 700 евро.

Так называемая мобильность пожилого поко-
ления является одной из приоритетных социаль-
ных программ в Германии. Для этого разрабо-

таны роляторы, которые являются 
транспортным средством, облегча-
ющим самостоятельное передви-
жение, но не могущим полностью 
его заменить.

Виду того, что стоимость в Гер-
мании простейшего ролятора со-
ставляет от 70 до 150 евро, го-
сударство берет на себя обязан-
ность оплачивать данное устрой-
ство пожилым людям, имеющих 
трудности с передвижением, че-
рез больничные кассы.

Страховая система по уходу 
за пожилыми людьми стала дей-
ствовать с 1995 года и имеет 
ряд интересных особенностей. 
Данная система предусматрива-
ет 3 степени нуждаемости в ухо-

де (3 Pflegestufen): т.н. «значительная нуждае-
мость» (Pflegestufe I), «тяжелая нуждаемость» 
(Pflegestufe II) и «особо тяжелая нуждаемость» 
(Pflegestufe III). А с 2008 года появилась нуле-
вая степень для людей, имеющих ограничение 
не физических, а психических возможностей. 
Нулевая степень предусматривает 225 евро 
для оплаты амбулаторных услуг и 120 евро в по-
мощь по ведению домашнего хозяйства.

При этом их близкие родственники (не про-
фессионалы) также получают оплату за уход 
в соответствии со степенью ухода. Кроме того, 
им могут быть компенсированы дополнитель-
ные расходы, например, транспортные, до 
1550 евро в год. За лиц, осуществляющих уход 
не в качестве профессионалов, касса страхова-
ния по уходу может выплачивать взносы в пен-
сионный фонд, в систему страхования по уходу, 
а также частично оплачивать их взносы в систе-
му медицинского страхования.

Спектр услуг кассы страхования по уходу 
включает также оплату услуг по уходу в стацио-
наре (stationäre Pflege), когда это необходимо 
и уход на дому невозможен.

Надо отметить, что стоимость услуг в учреж-
дении по уходу, как правило, очень высока и не 
покрывается полностью кассой. Разницу необ-
ходимо оплачивать самостоятельно, например, 
из пенсии. Если же, однако, нуждающийся 
в размещении в стационаре не имеет достаточ-
но средств, то к оплате соответствующих расхо-
дов призывают финансово обеспеченных детей.

Кассы страхования по уходу могут оплатить 
строительно-технические мероприятия по пере-
оборудованию квартиры нуждающегося в уходе 
в максимальном размере 2557 евро независи-
мо от степени по уходу.

А вальяжные сановники России, при этом де-
лающие вид, что сегодня в своем лице пред-
ставляют государство, победившее в Великой 
Отечественной, никак не решатся добавить на-
шим старикам хотя бы по 600 рублей в месяц.

Фото Ю.Егорова.
На снимках: верхнем - А.С.Ищенко, нижнем 

- И.И.Буленок

Услышит ли власть 
детей войны?
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«Звёздам спорта» 
вручат награды

Торжественное награждение по итогам 
спортивного сезона-2013 пройдет во Влади-
востоке 27 декабря. Будут чествовать «Звезд 
спортивного Приморья-2013» — спортсменов, 
которые вкладывали все силы в достижение 
высоких результатов на российских и между-
народных спортивных аренах, чьи победы со-
ставляют славу Приморского края.

Как сообщили в департаменте физиче-
ской культуры и спорта, на церемонии назо-
вут десять лучших спортсменов по итогам за-
вершившегося спортивного сезона, а также 
отметят тренеров, чьи воспитанники попали 
в номинацию «Спортсмен года». Наград бу-
дут удостоены также главы городов и райо-
нов края за высокие достижения в массовом 
спорте. В номинациях «За спортивное долго-
летие», «За преданность Приморскому спорту» 
и «За достижения в адаптивной физической 
культуре и спорте» отметят ветеранов спорта 
и спортсменов с ограниченными возможно-
стями здоровья.

«Приморочка» уступила 
«Ленинградке»

Волейбольный клуб «Приморочка» в упор-
ной борьбе уступил на домашней арене во 
Владивостоке команде «Ленинградка» из 
Санкт-Петербурга. Матч, состоявшийся на пло-
щадке СК «Олимпиец», завершился со счетом 
3:1 в пользу гостей, сообщает пресс-служба 
клуба.

Следующие матчи наша команда проведет 
уже в новом году. На паркете «Олимпийца» 11 
и 12 января ожидается первое в истории оте-
чественного волейбола дальневосточное дер-
би: «Приморочка» — «Сахалин».

Чествуют призёров 
Всероссийской 
Спартакиады учащихся

На церемонии в честь спортсменов, отли-
чившихся в финальных соревнованиях Все-
российской Спартакиады учащихся, а также 
их тренеров, семь приморцев получили удо-
стоверения «Мастер спорта России», сообщи-
ли в пресс-службе администрации края.

Награды также получили ребята, завое-
вавшие на Спартакиаде вторые и третьи ме-
ста в соревнованиях по боксу, греко-римской 
борьбе, самбо, пляжному волейболу, бадмин-
тону, софтболу, тяжелой атлетике и парусно-
му спорту.

Отдельно были отмечены победители мо-
лодежных первенств и кубков. Так, награду 
получили Дарья Рудых за победу в молодеж-
ном первенстве Европы по пляжному волей-
болу, Денис Багила за победу в Кубке Европы 
по дзюдо среди юношей, Анатолий Товкань — 
победитель этапа Кубка Мира по гребле на 
байдарках и каноэ.Екатерина Агафонова по-
лучила награду за победу на первенстве мира 
по самбо среди девушек, Дарья Вереденко — 
за «серебро» на этих же соревнованиях. Олег 
Прохоров и Руслан Иванов отмечены награда-
ми за победу на чемпионате Европы по кик-
боксингу среди юношей. Елизавету Беляеву 
и Юлию Гриб наградили за победу на первен-
стве Европы по софтболу среди девушек. 

Юбилейный турнир 
Турнир по настольному теннису прошел 

во Владивостоке. Площадкой для соревнова-
ний послужили залы спорткомплекса ДВФУ. В 
спортивных баталиях приняли участие свыше 
40 спортсменов-любителей из ДВФУ, гене-
ральных консульств Вьетнама, Республики Ко-
рея, США и Индии во Владивостоке. Так нео-
бычно Генеральное Консульство Индии во Вла-
дивостоке и Дальневосточный Федеральный 
Университет решили отметить 20-летие отде-
ления индологии, которое было открыто в со-
ставе Восточного института ДВГУ в 1993 году.

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
18 декабря

Анна Григорьевна Третьякова, член 
КПРФ, проживающая во Владивостоке.

20 декабря
Андрей Владимирович Кузнецов, член 

КПРФ, проживающий в Артёме.

21 декабря
Мария Семёновна Евченко, член КПРФ, 

проживающая в Находке. 

22 декабря
Евгений Анатольевич Молин, член КПРФ, 

проживающий во Владивостоке;
Вадим Абрамович Юхновский, член 

КПРФ, проживающий во Владивостоке;
Анатолий Георгиевич Корепанов, член 

КПРФ, проживающий в пос.Ольга Ольгин-
ского района.

23 декабря
Людмила Васильевна Фаттахова, член 

КПРФ, проживающая в пос.Александровка 
Спасского района.

24 декабря
Евгения Михайловна Митюк, член 

КПРФ, проживающая в пос.Кавалерово Ка-
валеровского района; 

Ольга Сергеевна Карасёва, член КПРФ, 
проживающая в Уссурийске.

Также отметят свои юбилеи в уходя-
щем году:

25 декабря
Иван  Максимович  Верёвкин 

(Владивосток); 

26 декабря 
Александр Викторович Волков 

(с.Липовцы Октябрьского района); 

29 декабря 
Леонид Владимирович Трейсо (пос.По-

граничный Пограничного района).

В первые дни нового, 2014 года юби-
леи отметят:

1 января 
Владимир Иванович Кулагин (Владиво-

сток), Геннадий Евгеньевич Золотарёв (с. 
Золотая Долина Партизанского района), 
Анатолий Иванович Волошко (пос.Ново-
стройка Пожарского район), Валерий Геор-
гиевич Дмитриев (Фокино); 

2 января 
Василий Александрович Кажанов (пос.

Лучегорск Пожарского района); 

3 января 
Татьяна  Васильевна  Карась 

(с.Пантелеевка Лесозаводского округа); 

4 января 
Александр Валерьевич Шипотько 

(п.Ливадия Находкинского округа); 

5 января 
Сергей Петрович Полещук (с.Ветка Оль-

гинского района), Рим Юсупович Халиулин 
(Спасск-Дальний); 

7 января 
Л и д и я  Н и к и т и ч н а  К л и м е н ко 

(Спасск-Дальний).

Комитет Приморского краевого 
отделения КПРФ сердечно поздрав-
ляет юбиляров и желает им крепко-
го здоровья, счастья, неиссякаемой 
веры в социализм, в лучшее будущее 
нашей Родины!

В  прошедший четверг на партийном 
собрании первичного отделения 

«Наука» коммунисты поздравили свое-
го товарища Анну Григорьевку Третья-
кову с юбилеем, пожелали ей вдох-
новения и здоровья, а секретарь пер-
вички Андрей Галицких вручил ей бу-
кет цветов. 

У меня язык не повернулся бы назвать её 
ветераном: изящная, подвижная, энергичная, 
умная, Анна Григорьевна привносит в деятель-
ность первички некий душевный подъём, интел-
лигентность. Такие вот замечательные люди со-
стоят в КПРФ!

На следующий день я, будто прожил чужую 
яркую, романтичную и насыщенную жизнь, 
с большим интересом, что называется, зал-
пом прочитав в 10-м номере за 2010 год науч-
но-информационном альманахе «Власть книги» 
публицистический автобиографический очерк 
главного библиотекаря-консультанта издатель-
ства ДВГУ, заслуженного работника культуры 
РФ Анны Григорьевны Третьяковой «Моя линия 
жизни».Это удивительный и искренний рассказ 
о жизни девушки из обычной деревенской се-
мьи Челябинской области, о годах учёбы в Ле-
ниннградском государственном библиотечном 

институте имени Н.К.Крупской, о периоде жиз-
ни и работы Анны Григорьевны во Владивосто-
ке. В очерке красной нитью проходит и волную-
щий рассказ о некоторых эпизодах из истории 
нашего государства. Кстати, идея выпуска это-
го альманаха принадлежала Анне Григорьевне 
и с 2001 года он регулярно выходит в свет под 
её редакцией. Я приведу лишь крохотный фраг-

мент из очерка «Моя линия жизни».
»...Наступил долгожданный 1951 год. Сда-

ны государственные экзамены. Студенчество 
осталось позади. К отъезду во Владивосток по-
старалась подготовиться: на подъёмные купи-
ла часы «Победа» — «писк» моды. Часы оказа-
лись не только модными, но и качественными, 
они служили мне не один десяток лет без ре-
монта. На Невском проспекте открылся новый 
магазин женской одежды, по весьма умерен-
ным ценам, прозванный в народе «Смерть му-
жьям». Отстояв огромную очередь, купила кра-
сивый трикотажный костюм: белая юбка, крас-
ная кофта с белыми полосами, не матроска, но 
что-то вроде. Оставшиеся деньги потратила на 
дешёвый билет». 

С юбилеем и наступающим Новым годом Вас, 
дорогая Анна Григорьевна! Будьте здоровы!

В.Фёдоров.

Нашумевший в России спектакль 
молодежного театра «Предел», по-

ставленный по повести известного пи-
сателя, журналиста и актера Захара 
Прилепина «Допрос», прошел с полным 
аншлагом в театре «Андеграунд» во 
Владивостоке. 

На спектакле удалось побывать и мне, и впе-
чатления остались очень сильные.

После спектакля зрители долго задавали во-
просы автору, режиссеру, молодым артистам. 
И о нецензурной лексике, и об оригинальных 
творческих находках, и почему спектакль не за-
вершился «хеппи эндом»…Действительно, во-

просов спектакль задаёт мно-
го больше, чем даёт ответов. 
Когда в стране всё-таки насту-
пит перелом? Кто возглавит 
протест и сметет ненавистную 
верхушку? Так будет же, нако-
нец, 17-й год? 

Самое интересное, что на 
эти вопросы Захар Прилепин 
ответил созвучно нашим мыс-
лям — страна идет неизбежно 
к смене власти, потому что эта, 
нынешняя, бездарна, ворова-
та и глуха к стенаниям народа, 
она просто чужая…. Её забо-
ты — как бы больше денег за 

кордон перегнать и свой карман набить. 
Мое мнение о спектакле сугубо позитив-

ное — свежо, талантливо, спектакль застав-
ляет подумать о готовности защищать себя, 
своих близких. Пусть это касается или наглых 
оперов, выбивающих из подозреваемых при-
знания, или молодых парней, которые готовы 
бороться за правду, за свою свободу. Но им 
пока мешает это патологическое, «кабы чего 
не вышло», а также страх родителей, люби-
мой девушки. 

Но протест зреет, и критическая масса 
в конце концов скажет — «хватит, нарулились !»

В.Беспалов,
первый секретарь комитета Владивостокского 

местного отделения КПРФ, депутат ЗСПК.

Следующий номер газеты «Правда Приморья» выйдет 15 января 2014 года.

Линия жизни Анны Третьяковой

Или мы их, или они 
нас — третьего не дано
Некоторые размышления после спектакля «Допрос» и творческой 
встречи с актёрами и писателем Захаром Прилепиным

Поздравляем!

Хватит, нарулились!


